

Nuestros registros de suscritores están abiertos al público

DIARIO DE LA MAÑANA

Ocho páginas todos los días por 10 céntimos

Año IX

San José de Costa Rica, JUEVES 7 de DICIEMBRE de 1916

N. 2784

La caída de Bucarest se espera de un momento a otro pues la ciudad se encuentra a bajo e fuego de los obuses alemanes

El discurso del Ministro Treppoff en la Duma desvanece la ilusión alemana sobre posibilidades de paz separada con Rusia

NUOVO EMPRESTITO DE CINCO MILLONES DE LIBRAS ESTERLINAS

LONDRES, 6.—El primer ministro...

TONELAJE TOTAL DE LOS BARCOS NORUEGOS DESTROYIDOS

COPENHAGUE, 5.—Desde el principio de la guerra...

EN LONDRES SE RECIBEN INFORMES DIRECTOS DEL PIREO

ATENAS, 5.—El Corresponsal del "Daily Chronicle"...

último tiro. Me dicen que las pérdidas fueron más serias...

El edificio y las gradas estaban pringadas de sangre...

EL REY JORGE VI NO ACEPTA LA RENUNCIA DEL MINISTRO DE GUERRA LLOYD GEORGE. REGRESA A BERLIN EL EMBAJADOR GERARD

LONDRES, 5.—Después del anuncio de Asquith ayer...

EL BOMBARDEO DE BUCAREST

LONDRES, 6.—Informes de Copenhague...

LOS TEUTONES EN RUMANIA

BERLIN, 6.—Los ejércitos bajo el mando del General Falkenhayn ganaron una batalla decisiva en la región de Argesul.

se nos ametralló fuertemente nos zamborimos detrás de un parapeto improvisado.

BUCAREST CAERA DE UN MOMENTO A OTRO

LONDRES, 5.—Después de Petrogrado para el "Evening News" dice que la caída de Bucarest se espera de un momento a otro.

NUOVO GABINETE INGLES. CONTINUA EL AVANCE ALEMÁN SOBRE BUCAREST

LONDRES, 5.—Después del anuncio de Asquith ayer...

LONDRES, 5.—Después de Petrogrado para el "Evening News" dice que la caída de Bucarest se espera de un momento a otro.

LOS ALEMANES ESPERAN BUENAS NOTICIAS

LONDRES, 5.—Avisan de Amsterdam que circulan por Alemania rumores misteriosos de algunas nuevas que se recibirán de aquí a Pascua de Navidad.

LA ACTUALIDAD EN NORTE AMERICA

WASHINGTON, 6.—Las órdenes del nuevo Gobierno británico respecto de la industria del carbón se miran como una seria amenaza para el comercio norteamericano con las Filipinas y América.

desembarcaron para hacer cumplir las demandas de los aliados, fueron traicioneramente atacadas por el ejército griego.

LA ACTUALIDAD EN NORTE AMERICA

WASHINGTON, 6.—Las órdenes del nuevo Gobierno británico respecto de la industria del carbón se miran como una seria amenaza para el comercio norteamericano con las Filipinas y América.

de reunirse más temprano de lo acostumbrado. El General Anstiger de Dusseldorf dice que el Ministro de las Colonias dijo que están a punto de acoirazar cosas muy agradables y que el pueblo alemán podría pasar feliz pascua.

LA ACTUALIDAD EN NORTE AMERICA

WASHINGTON, 6.—Las órdenes del nuevo Gobierno británico respecto de la industria del carbón se miran como una seria amenaza para el comercio norteamericano con las Filipinas y América.

COMENTARIOS DEL DISCURSO DE TREPPOFF EN LA DUMA

PARIS, 5.—El discurso de Treppoff se considera la exposición más franca que se ha pronunciado en Petrogrado desde que estalló la guerra.

OPTIMISTAS PERSPECTIVAS PARA LOS ALIADOS

NIUEVA YORK, 6.—A consecuencia de la baja en el cambio alemán y austriaco, los banqueros venden bonos.

LA ACTUALIDAD EN NORTE AMERICA

WASHINGTON, 6.—Las órdenes del nuevo Gobierno británico respecto de la industria del carbón se miran como una seria amenaza para el comercio norteamericano con las Filipinas y América.

EL REGRESO DEL EMBAJADOR GERARD

NEW YORK, 6.—Geo. Carpentier, Campeón de box francés, y Jess Willard, el campeón del mundo, están virtualmente descalificados para un encuentro de 10 asaltos.

VALIOSA COLECCION

Hemos tenido oportunidad de ver una muy artística colección de tarjetas postales tomadas e impresas por el artista francés don Manuel Gótz.

CALCULO DE BAJAS DE LOS ALIADOS

BERLIN, 6.—(Via Saville) Los franceses han perdido 100,000 hombres en el curso de los dos meses.

LA ACTUALIDAD EN NORTE AMERICA

WASHINGTON, 6.—Las órdenes del nuevo Gobierno británico respecto de la industria del carbón se miran como una seria amenaza para el comercio norteamericano con las Filipinas y América.

INFORME RUSO. RETIRO DE LOS RUMANOS HACIA EL ESTE

PETROGRADO, 5.—Informe ruso. En Valaquia la lucha continúa sin cesar.

INFORME FRANCÉS. LOS SERBIOS EN STRAVINIA

PARIS, 5.—Informe francés. En Macedonia al este del río Cerna, los serbios, siguiendo el triunfo del 3 de agosto...

SOCIALES Y PERSONALES

PARTICIPACIONES: Pronto circularán las participaciones que hace el estimable caballero don Jesús Pinto... ESTIMABLES VIAJEROS: A fines del presente mes saldrán de esta capital, con rumbo al Brasil, el señor Encargado de Negocios de la República...

La nueva emisión eventual de Certificados de Plata

Con motivo de la nota publicada en nuestra edición de ayer acerca de las dificultades de los cafetaleros por falta de numerario adecuado para el pago de planillas semanales, nos visitó en la mañana el señor Interventor de Bancos, don Sergio Carvallo, para su ministrarnos, con amabilidad que agradecemos, algunos datos de gran interés en este asunto.

Dijimos el señor Carvallo que en el mes de noviembre próximo pasado, el Gobierno hizo, dentro de las condiciones de ley, una nueva emisión de certificados de plata, de uno y de dos colones por valor total de cien mil colones (\$ 100,000.00).

Según informes recibidos ayer temprano, actualmente en las cajas del Banco de Costa Rica existen, en certificados de plata, \$ 34,000.00 y en el Banco Internacional \$ 60,000. De la emisión de \$ 15,000. a los que se agregan unos \$ 20,000 de certificados de emisiones anteriores. El Internacional tiene de la emisión nueva unos \$ 15,000 y además unos \$ 5,000 de los de otras anteriores.

La emisión primitiva de certificados de plata consta de \$ 800,000.00; las emisiones posteriores suman aproximadamente \$ 125,000.00; de modo que, en términos generales, puede asegurarse que la existencia actual de aquella clase de billetes es de \$ 900,000 en el país.

Como ese numerario resulta insuficiente para las transacciones agrícolas, se hace indispensable aumentarlo hasta llenar las necesidades de la circulación.

Sabemos que esa idea está siendo considerada en los círculos oficiales, en donde prisa la opinión de solicitar al Congreso permiso para emitir moneda con la misma proporción de metal que establece la Ley de Bancos respecto al oro,—es decir,—en la misma forma que se hizo en una ocasión en el período de don Cleto González Víquez.

Mucho celebramos que el Ejecutivo haya puesto este asunto en discusión con la urgencia que el caso requiere.

LA FIESTA DE CLAUSURA DE LA ESCUELA NORMAL DE HEREDIA

El domingo próximo a la una de la tarde se verificará la fiesta de clausura de la Escuela Normal de Heredia. A ella concurrirá el Presidente de la República, el Subsecretario de Instrucción Pública, todos los jefes de primera y segunda enseñanza y el personal docente de las escuelas y colegios de esta ciudad, quienes irán en tren especial.

Los directores de los colegios y de las escuelas primarias de esta capital han recibido de su inmediato superior invitación a ese acto. Ellos, así como los profesores de sus subalternos. Por su parte, la Inspección de Escuelas de San José ha manifestado a los directores que informen sobre el número de maestras que puedan contener, con el fin de calcular el número de carros que llevará el tren y organizar debidamente el viaje.

AGLARIACION

En LA INFORMACION de ayer aparece una agitación en la cual se dice que un grupo de profesionales me arrebataron 160 colones en un Hotel, al sorprender la policía un juego que había en el mismo.

Como ya he dicho declarar que en mi Hotel no se estaba jugando, que dos individuos llamados uno de ellos Sebastián Sanyel y otro de apellido Torres (a) Chillo, que están un mes a la fuga, me robaron un momento en la noche yo iba a cambiar una luz, para despojarme de 160 colones; yo volví a Sebastián que fue el autor de la comisión y me lo entregó a la policía, al día siguiente.

No yo he sido detenido un solo instante y el asunto, por consecuencia, se encuentra ya ante los tribunales de la República para su debido juzgamiento.

Hago este en resguardo de mi reputación y de la de mi establecimiento.

DOMINGO ALFARO.

AEROGRAMAS

(Viene de la p. 1.ª)

(AEROGRAMAS U. F. C.)

—El total de las bajas de la Entente es de 12,100,000, según las cifras suministradas por la Sociedad de Investigación de las consecuencias sociales de la guerra de Copenhague. De este número corresponde a la Gran Bretaña 1,000,000, a Rusia 3,000,000, a Francia 3,600,000, a Italia 800,000, a Bélgica 220,000 y a Rumanía 200,000.

El contrato del Danubio está operando ahora en una peligrosa distancia de Bucarest. Las tierras bajas han sido cruzadas y las ventajas de los victoriosos aliados trionfantes, que cándose al río Arguesel, que está a una distancia de sólo 8 kilómetros de los fuertes de Bucarest. En los frentes del norte se está rechazando a los rumanos hacia el este contra las cadenas de montañas del paso de Predal, que se extiende lejos hacia el sur; de modo que los rumanos se encuentran en extremo difícil. Durante los últimos dos días las potencias centrales han tomado más de 7,500 prisioneros y 83 cañones.

¡SUBE AL 12 POR CIENTO VAPOR EN PUNTARENAS!

EL TIPO DE DESCUENTO DE LOS GIROS DE TERCERILLAS

Los empleados públicos vuelven a verse en dificultades para cambiar sus tercerillas, pues, la mayoría, que compra esas valores nacionales, ha elevado el tipo de descuento en virtud de la siguiente circunstancia.

La Secretaría de Hacienda recibía esos giros y daba a cambio pagará descuentos, reservándose el 8 por ciento sobre los giros que recibía; ahora aquella Secretaría elevó ese interés al 12 por ciento y por la misma razón los usuarios también han elevado su tipo de descuento al 10 y 12 por ciento por compra de tercerillas, tipo que antes era el 4 por ciento y 5 por ciento. Así, pues, la diferencia es enorme y desde luego, injustificada.

DON HERNAN ZAMORA

FUE DESTITUIDO DE SU EMPLEO

Recordará el lector que el joven don Hernán Zamora Elizondo, fué el que presentó a la Corte el recurso de Hábeas Corpus en favor del periodista confinado, don Adrián Villalobos, del que es íntimo amigo y compañero de estudios profesionales.

Bien, el señor Zamora desempeña un puesto en el Almacén Estacional Nacional, en el que el señor don Hernán fué notificado por su jefe, que de orden del Secretario de Estado del ramo, señor Guardia, quedaba destituido de su puesto, el que él hubo de abandonar inmediatamente aquel joven. El señor don Hernán pretendió averiguar, a financia cierta, a qué causa obedecía su destitución, y el jefe del Almacén no se le supo o no se le quiso dar.

Abundan los comentarios respecto a este asunto.

LOS MAESTROS QUE DESEAN PENSION.

LA LEY ENTRA EN VIGENCIA EL 1.º DEL ENTRANTE DE ESTE MES

La ley de pensiones para maestros que desea el Congreso en la legislatura del presente año, a iniciativa del diputado señor Grillo, entra en vigor el 1.º del entrante en curso.

Hasta la fecha, sabemos de veinte solicitudes de maestros y maestras que desean acceder a esa ley quedando por consistente, retirados del magisterio nacional.

Los interesados sólo esperan que se haga la ley y el caso, como dice el reglamento que elabora el Ministerio de Instrucción Pública, para la tramitación que hay que seguir a fin de retirarse con pensión.

Las entradas con que cuenta el Estado para hacer frente a este nuevo gasto, asiendo poco más o menos como a dos mil colones mensuales, procedentes de varias fuentes, un porcentaje sobre los derechos de postaje de ganado vacuno, otro sobre el fondo nacional de educación común, en lo que se refiere a la venta de licencias de la fábrica nacional y el interés del diez por ciento anual sobre cerca de noventa mil colones que hasta hoy han producido las deducciones de los sueldos de maestros, deducciones que la ley ordena hacer con tal fin.

La ley que reglamenta la de pensiones a la que nos referimos arriba, deberá ser publicada de aquí a mediados de este mes, a más tardar.

WIEDEMANN?

LA MEJOR!

TEATRO REBOL

¡Teléfono No. 758!
Jueves 7 de Diciembre de 1914
Irremisiblemente despedida - Precios increíbles!
La gran creación de D' Annunzio
CABRERA
El éxito del siglo XV -- Oje! LUNETA 0.50 -- Mañana CORRESPONSAL DE GUERRA

LA INFORMACION

VAPOR EN PUNTARENAS

Ayer recibimos de nuestro Corresponsal en San Juan del Sur el siguiente telegrama, depositado en aquel lugar ayer mismo a las 3 y 15 p. m.

LA INFORMACION
San José
Acaba de zarpar para el puerto de Puntarenas el vapor "Fairbank".

Mañana saldrá para el mismo puerto el vapor "Santa Rita".

CORRESPONSAL.

EL SABADO SE EXHIBIRA "CABRIL", EN EL SALON PATHE, DE PUNTARENAS

El sábado 9 ha sido el día señalado para la exhibición de la monumental obra CABRIL en el Salón Pathe, de Puntarenas, exhibición que como siempre en una de nuestras ediciones anteriores, nos ha demostrado los esfuerzos del empresario señor Lora y a las felices gestiones realizadas por los empresarios del Teatro Trébol de esta ciudad, que están dispuestos a proporcionar al culto público puntarenense los ratos de arte más exquisito, con la exhibición de estas aquellas cintas del cinematógrafo, consagradas por el mismo público capilino que concurre al Trébol.

Cabrila es la última palabra en arte y lujo dicha hasta hoy en los grandes centros de espectáculo, es decir, que no han podido sustraerse a agotando todos los recursos con que el teatro y la historia cuentan para combinar los dramas novelescos, que la casa editora de Cabrila ha podido resumir en esta maravillosa obra.

Su éxito está asegurado.

EN SAN RAMON NO HA SIDO SUSCRITA NINGUNA ACTA POR LOS JEFES DE PARTIDOS

(Por telégrafo)

LA INFORMACION

San José

En nombre del pueblo ranoense desmienta categóricamente la noticia que publica hoy LA INFORMACION, referente a una acta suscrita, por los Jefes de Partidos políticos de esta ciudad. Por el momento no nos preocupa para nada la política general. No entendamos de ninguna otra cosa que no sea "Provincia de San Ramón". Tanto en esta ciudad como en sus confines todos se interesan por el porvenir de la localidad y de los Cantones anexas a nuestra causa, lo cual embarga nuestra mente. Hasta el momento nos hemos olvidado de la política.

La noticia de hoy nos ha importado hasta cierto punto, pues nos pone de manifiesto que nuestros enemigos de Alajuela no duermen en sus sueños y quieren a toda costa indisponer al Licenciado don Máximo Fernández contra estos pueblos. Pretenden que sus amigos de por esos lados se han convertido en sus enemigos. A Dios gracias la política no ha sentido sus reales entre nosotros. Por consiguiente es completamente falso que aquí se haya firmado acta alguna comprometedora a trabajos forzados, o que se haya determinado la agrupación política. Sabemos perfectamente que en las presentes sesiones extraordinarias nuestros ideales están cristalizados en la forma en que aspiramos, por medio de los votos de los diputados progresistas e imparciales que forman nuestra representación nacional.

CORRESPONSAL

MANTECA CRIOLLA

Garantizada, más barata que la extranjera. SESENTA CENTÍMETROS LIBRO por quintal \$ 58.00. Esta gamba está en el establecimiento LA COSTARRICENSE de Ernesto Valverde en el costado Sur de Mercado.

9011

LOS ESTUDIANTES DE DERECHO SE ENFRENTARON ANOCHÉ CON EL SEÑOR SECRETARIO DE GUERRA

Grupos jóvenes estudiantes de Derecho visitaron ayer en la mañana al señor Secretario de Guerra en su despacho, con el fin de informarse dónde se hallaba, en definitiva, el compañero confinado, don Adrián Villalobos, pues mientras unos dicen que se halla en Golfo Dulce, otros manifiestan que en la Isla de San Lucas y hay hasta quien supone que en la Isla del Coco.

Aquellos jóvenes estudiantes fueron inmediatamente recibidos por el señor Tinoco, el que les ofreció contestarles en la noche. Efectivamente a las 7 p. m. el señor Secretario de Guerra contestó a los amigos del joven Villalobos haciéndoles saber que el Gobierno aclararía como era su deber, lo dispuesto por la Corte Suprema de Justicia, en los recursos interpuestos en favor de los señores Villalobos y Matamoros.

En vista de estas manifestaciones, desgraciadamente interrumpidas anoche mismo, avisar al señor padre de su compañero, don Francisco Villalobos, quien se encuentra en Puntarenas gestionando los medios necesarios para regresar a su hijo, y quien seguramente retrasará al interior, para disponer aquí lo conducente a la reparación del compañero.

EL MEDICAMENTO DEL DOCTOR CASA PARA CURAR LA PESTE BLANCA SERA PUESTO EN OBSERVACION APLICANDOLO A VARIOS PACIENTES

Ayer tuvimos el gusto de celebrar una corta entrevista con el doctor Casas, de quien los diarios capillinos se han ocupado ya como describidor de una fórmula para el tratamiento de la peste blanca o afecciones pulmonares que suelen originar la tisis, habiéndonos manifestado éste, como desahogado, que después de haber tenido una larga conversación con el Doctor don Teodoro Picado, habían llegado a un acuerdo para aplicar dicho medicamento a algunos pacientes afectados de enfermedades pulmonares, con el objeto de apreciar su bondad mediante la observación de los efectos que produzca.

Estima el doctor Casas que su medicamento contiene los componentes mejor condicionados para restablecer espasmodicamente las afecciones de los bronquios, y que ya ha podido observar su eficacia en un paciente que actualmente padece.

Sinceramente deseamos al mejor éxito al estudio doctor Casas, que lo será también para el número de personas que actualmente padecen de afecciones pulmonares.

VELADA A BENEFICIO ESTA NOCHE EN LA DOLOROSA

Con el propósito de allegar fondos para la construcción de la Iglesia de la Dolorosa, tendrá lugar esta noche una función en este Teatro. No dudamos que el entusiasmo de los vecinos, nunca desmentido sabrá conseguir al lanzamiento por el mejor resultado pecuniario.

Los números del programa no pueden ser más variados e interesantes, como se verá a continuación.

PRIMERA PARTE

- I.—Obertura.
- II.—Tango. Por los niños Manuel y Anita Escalante.
- III.—Recitación. Señoritas Graciela Carvajal y Rosalía Alfaro.
- IV.—Machicha. Por las niñas Felisa Pacheco y Mercedes Lara.
- V.—Tomando el Sol. Por las señoritas Claudia Alfaro, Julia del Barco y Lidia Alfaro.

SEGUNDA PARTE

- I.—Obertura.
- II.—La Paraguya. Por Lolita Castañeda.
- III.—Sardana. Por las señoritas Carmen Montenegro y Lidia Molina.
- IV.—La preciosa patulaca cómica. MAX PEDICURO

TOLERANCIA POLICIACA

El domingo por la noche se convocó un escándalo en una cafetería del vecindario de Cuesta de Moras. Se encontraban dos amigos tomando café, como a las 10 y media cuando se presentó un individuo de ebriedad un sujeto quien le emprendió a golpes sin motivo justificado contra uno de ellos. El policía de línea, que se encontraba acompañado de uno de los de la "secreta", se acercó al lugar del escándalo y no quiso intervenir en el asunto porque el promotor era amigo suyo. Los dueños de la cafetería en vista de esto procedieron a poner el orden sacando al intruso del establecimiento. La autoridad no se preocupó ni en retirar a los escandalosos ni al promotor del escándalo, sino que como conformó con hacer comentarios del asunto, mientras se promovía un nuevo escándalo. Algunas mujeres que había en el establecimiento se vieron precisadas a refugiarse detrás del mostrador, cuando los tres sujetos culpaban a la autoridad que cumplía con su deber; pero todo fué en vano. A la llegada del Inspector uno de los participantes del escándalo, que corría, y éste fué quien puso los platos sobre el porque fué conducido al cuartel.

Se hace necesario que los ciudadanos puedan encontrar apoyo en las autoridades constituidas cuando se apoye en justicia, y que termine la violencia de los que están investidos de autoridad, proceden sin tomar para nada en cuenta ni el bien criterio ni la justicia.

SERVICIOS PUBLICOS

PARA UNA, OTRAS...

Contra los abusos de los clientes, las Compañías administradoras de fuerza eléctrica y motriz, han tomado sus precauciones.

En consecuencia en la misma forma que la Sociedad de Inquilinato como está dispuesto a proceder también el grupo de comerciantes al por menor se trata, pues, de defensa de intereses contra la inercia y desvergüenza. Eso es todo.

Ocurría antes, cuando esas Compañías estaban en competencia, en una palabra, distancias, que los clientes quedaban a deber por servicio de alumbrado, por ejemplo, dos, cinco, diez meses y tal vez, y con decir "dormían ustedes la luz", que la otra Compañía, la competidora, se suministrara ese servicio, todo a costa de ser víctima de abusos, para esas Compañías el caso era restarse mutuamente clientes, los transpos salían fácilmente de ariete.

Muchos, por muchos millones de esos abusos, han sido víctimas de los últimos años en esta clase de negocios, hasta que llegaron a un acuerdo, no para aumentar las tarifas por aquellos servicios,—como se dice,—sino para defenderse de la competencia, y al efecto han tomado sus disposiciones. Muy bien tomadas, por cierto.

Viene ahora la parte interesante del asunto: esas Compañías dicen: "El total de la factura de electricidad por una familia incesantemente de 16 candela debe una de 50." Pero está de pronto el Agente Principal de Policía Municipal, don Luis Loria y advierte a esas Compañías que no tienen el perfecto derecho de exigir formalidad y honradez al cliente, pero también es deber de ustedes, señoras Compañías, suministrar al mismo la fuerza eléctrica que ustedes dicen que por ley están comprometidas a dar.

Y así procederá aquella autoridad municipal, con instrucciones del superior.

DIA OFICIAL

CARTERA DE GRACIA

Atendiendo la solicitud de Pablo Hidalgo Monge, a fin de que se le sea conmutada por multa la pena de arresto que le falta por descontar, por el delito de lesiones cometido en perjuicio de Francisco Aguirre, la cual quedó reducida a cuarenta días. Se acordó conmutar en ciento un colones de multa, el resto de la pena indicada.

CONCEDIÓ A HELIODORO DURAN, LA GRACIA DE REBAJA DE LA DECIMA PARTE DE LA PENA QUE LE FALTA POR DESCONTAR Y QUE LE FUE IMPUESTA POR EL JUZ DE SAN RAMON, POR EL CRIME DE HOMICIDIO PASIVO, EN PERJUICIO DE RAFAEL CORDEIRO BADDI.

Se declaró improcedente la solicitud de Francisco Aguirre, encaminada a obtener conmutación en confinamiento de la pena de treinta días de arresto impuesto a la Srta. Bernabé Aguirre Letun por el delito de lesiones en perjuicio de Ricardo Ledesma Q.

CONCEDIÓ LA SOLICITUD DE BENJAMIN CACHAPO HERRERA, PARA QUE SE LE COMITTE EN CONFINAMIENTO LA PENA DE RECLUSIÓN QUE LE FUE IMPUESTA POR EL CASO DE QUE NO PUDIERA PAGAR LA MULTA EN CAUSA QUE SE LE SIGUIÓ POR DELITO DE OBUSION CONTRA LA AUTORIDAD, EN PERJUICIO DEL POLICIA RAMON BENAVIDES GONZALEZ.

CARTERA DE GOBERNACION

Se concede a don Custodio Duarte, Secretario de la Gobernación de Guanacaste, permiso para separarse de su puesto por un mes y se nombra en su reemplazo al señor Eduardo de Ruiz, a quien se le nombra escribiente, al señor Aníbal Carvajal. Habiendo desaparecido los motivos que dieron origen a la suspensión temporal de don Pio Acuña como Jefe Político de la zona de Potosí, se acuerda que a partir del día presente vuelva dicho señor al desempeño de sus funciones.

Se concede al Jefe Político de Orozoco, señor Juan Rafael Rodríguez, permiso para separarse de su puesto por tres meses y se nombra en su lugar al señor Ruperto Morales.

Se nombra para Jefe Político de Acajutla al señor Juan de Esquivel, en reemplazo de don Ruperto Morales, que pasa al desempeño de otras funciones.

Se concede al Jefe Político de Barahona, señor Benigno Rodríguez, permiso para separarse de su puesto por tres meses, y se nombra para reemplazarlo al señor Ismael Cordeiro.

Se concede al Jefe Político de Moravia, señor Virgilio Rodríguez, permiso para separarse de su puesto por tres meses nombrándose en su lugar a don Arturo Zúñiga.

Para Jefe Político del cantón de Oreamuno es nombrado el señor Jesús Rivera Bienes, en lugar de don Porfirio Pantoja, que pasa al desempeño de otro puesto.

WIEDEMANN?

LA MEJOR!
YA ESTA EN CAMINO

Contribucion voluntaria a favor de los pobres niños de Bélgica

Abierta por LA INFORMACION a iniciativa del Ilmo. y Revdo. Dr. don Claudio Valio y Jimenez, Obispo de Santa Rosa de Copán, para corresponder al llamamiento del Sumo Pontifice, S. S. Benedicto XV

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like Niños Mercedes, Emanuel Núñez, Alfredo Núñez, etc.

NOTA:—Las contribuciones deben ser depositadas en la Administración de este diario, la cual expedirá el recibo correspondiente.

CABLE COMERCIAL RECIBIDO AYER

Dice así: "Los cueros han bajado a 42 centavos libra; mercado inactivo; precauciones en la compra". Así, pues, el precio de cueros ha bajado 3 puntos en cosa de 8 días; el miércoles pasado se cotizaron a 45 centavos. La noticia de la inactividad en el mercado indica que el mismo irá alijando paulatinamente en adelante.

LA VENTA DE LICORES EN LOS DIAS DE FIESTAS CIVICAS

Patentados licoreros de esta ciudad que de buen grado han contribuido a ayudar a la organización de las próximas fiestas cívicas gestionan con la comisión respectiva para que esta, por su parte interponga su influencia con el gobierno a fin de que la policía tolere los días 21 y 22 de enero, que son feriados, la venta de licores y abaratos. Tenemos entendido que los miembros de aquella Comisión ofrecieron a los comerciantes interesados expresarse en el sentido que crean de justicia esta tolerancia en favor del comercio licorero capitulino, por que esta misma tolerancia en días de fiestas cívicas se ha tenido en provincias. (Y por qué hon de gozar los laboreros de prerrogativas de permogías especiales?) De todas suertes, licores vendrán de ellos en esos días por mucha vivencia que en contrario despliegan las autoridades policíacas; así, pues, la igualdad es lo mejor.

LA NAVIDAD DE LOS NIÑOS HUERFANOS

No sería posible que dejemos pasar desapercibido el día de Navidad sin acordarnos de los pobres niños huérfanos que en el benéfico establecimiento que dirige la abnegada hermana Srta. Margarita, y que en años anteriores ha habido una alegre fiesta que endulza la amargura infinita de no poder evocar el sagrado nombre de sus padres. En este día todos los niños, sin hasta los más pobres, tienen alguna alegría, y no es posible olvidarse del grupo de los a quienes la caridad cristiana ha dado techo y abrigo. El año pasado personas caritativas de esta capital recogieron dulces, confites y galletas, que con gran contento de los huérfanos les fueron distribuidos al medio día del 25 de Diciembre. Este año se ha pensado que sean los niños ricos de la sociedad justina, quienes obsequien a los pobres huérfanos, y con tal motivo se abrirá una lista entre los padres que, en nombre de sus hijos, quieran contribuir con algún donativo para ese objeto. Es de esperarse que los huérfanos tengan su fiesta de Navidad como la del año pasado, obsequiada por los niños pudientes de San José.

DE REGRESO AL PAIS

El señor de oro regresará al país el periodista costarricense don Rogelio Fernández Giel, en compañía de su apreciable y distinguida esposa e hija. El señor y estos esposos han sido amablemente con el arribó a Barcelona a las playas de la vida, de una preciosa diquinita, encantadoramente bella, que aumentará la felicidad de sus padres.

JEFE POLITICO FERNANDISTA

Han sido nombrados estos Jefes Políticos, todos ellos netamente fernandistas, y por recomendaciones expresas de don Maximiliano.

SE HABLA DE LA SUSTRACCION DE UN GIRO JUDICIAL DE \$9.500

Con las reservas del caso—porque este es de lo más delicado y grave—nos hacemos eco de sensacionales rumores circulares referentes a una sospechada sustracción de un escandaloso delito cometido en una oficina de los tribunales de justicia y aunque esos rumores se han propagado en el público revidados de ciertos detalles, muy interesantes, por cierto, después de leer que no nos roframos por hoy a los mismos, lo que hacemos cuando tengamos confirmación del hecho, si efectivamente el delito existe. Así, pues, por hoy vamos a dar la noticia con las reservas dichas, concretando dicha información a lo siguiente: Parece que de la citada oficina de justicia ha desaparecido un giro de \$9,500 colones que respondía a un depósito de garantía y se tienen sospechas de que ese giro haya sido cambiado. Un juez investiga el caso, más en el asunto se mantiene la más absoluta reserva. Y, es lo natural por estas dos circunstancias: primero, porque aun no se ha comprobado fijamente la existencia del delito; y segundo, porque en caso de existir, lo conveniente es llevar las investigaciones en el mayor secreto posible para evitar que ellas se entorpezcan. Francamente, a nosotros se nos hace imposible creer en la sustracción de ese giro, y menos aún que haya sido cambiado por persona que se haya apropiado indebidamente de aquel dinero, máxime cuando esos valores se conservan en seguras cajas de hierro y al cuidado de honorabilísimos empleados de justicia a quienes la más leve sospecha jamás puede empañar sus limpias reputaciones, como que ellos son verdaderos crisoles de honradez. Si en verdad ese giro ha desaparecido, el adquirente tiene que ser forzosamente un empleado saboteador cualquiera, con el que fácilmente se podrá dar. Ahora bien, descubrir la existencia del delito es cosa sencilla; basta con revisar los libros del Banco respectivo para averiguar si el giro fue cambiado, que fecha y por quién. Investigaremos el caso.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Durante el mes de octubre pasado, ha habido el movimiento de nacimientos, defunciones y matrimonios siguiente: En la provincia de San José nacieron 486 niños; 231 varones y 255 mujeres. Murieron 399 personas; 149 varones y 150 mujeres. Aumentó la población con 107 habitantes. Se celebraron 48 matrimonios católicos y uno civil. En la Provincia de Alajuela nacieron 338 niños; 181 varones y 157 mujeres. Murieron 207 personas; 88 varones y 119 mujeres. Aumentó la población con 147 habitantes. Se celebraron 9 matrimonios católicos y ninguno civil. En la Provincia de Cartago nacieron 224 niños; 113 varones y 111 mujeres. Murieron 116 personas; 51 varones y 65 mujeres. Aumentó la población con 108 habitantes. Se celebraron 43 matrimonios católicos y ninguno civil. En la Provincia de Heredia nacieron 170 niños; 90 varones y 80 mujeres. Murieron 80 personas; 54 varones y 26 mujeres. Aumentó la población con 90 niños católicos y uno civil.

UN CRIMEN EN LA LINEA

con su esposa, cuando se presentó el y la agredió con arma; fue entonces que Soto se arrojó matando a su agresor. Entre esos individuos existían viejos antecedentes penales. El nica muerto no había secreto de sus perversas intenciones de cobrar, por medio de las armas a su antiguo enemigo cívico; así es que Ruzana no pudo hacer ninguna declaración. El homicida telegráficamente le dice que el Soto—se vio en la penitenciaría necesidad de utilizar a Ruzana, en defensa propia. A la hora del suceso Soto encontraba en su bojar jugando a los naipes.

NUEVO MEDIO DE TRANSPORTE EN EL PASO DEL ALUMBRE

Sabiendo es del público en general el grave daño causado por los últimos temporales, entre otros lugares en Oroquieta, población que quedó casi completamente aislada de los cantones vecinos, por el hecho de haber sido los puentes de los ríos destruidos por las corrientes. Uno de esos puntos, el más importante, tanto por el valor, pues era una obra bastante costosa, como por la importancia que para el comercio de los pueblos que de él tenían que servirse, como lo son San Pablo de Puriscal y los demás barrios circunvecinos que negociaban todos sus productos con la villa antes indicada, fué el del paso del "Alumbre" que desapareció totalmente. Con la pérdida de aquel puente ya no se ha sido posible el transporte de las mercaderías, lo que ocasiona un grave daño, tanto a los vendedores, como a los compradores. Así, pues, en la forma más rápida el daño, dos de las principales personas vecinas de Oroquieta, han ideado un plan que próximamente pondrán en práctica con los señores don M. E. Vargas y don F. Rudín H. Esos esforzados luchadores han

EL INQUILINATO Y LA DESASTROSA SITUACION MONETARIA

El martes, como a las cinco de la tarde, alía por el barrio Keith, en la Calle de la Constructora, hubo un accidente entre el propietario de una casa y el inquilino, interviniendo la policía, con lo cual se evitaron quijadas serias consecuencias. Los hechos se desarrollaron de la siguiente manera: El propietario se presentó en su casa, la que alquila al protagonista, quien debe el alquiler de cinco meses y medio, sin haber hecho ningún arreglo al respecto. En vista de que no estuvo en su casa, el propietario le manifestó que podían arreglarse perfectamente bien, si le desocupaba la casa y aunque no le pagara los meses atrasados, pero él no quería era que le produjera alguna entrada aquel inmueble, la única renta que disponía. Le indicó además, que por no disponer de fortuna, necesitaba que se le tuviera consideración. A esto contestó el inquilino que a él nadie le tenía la renta, que su situación era

UN MITING CELEBRADO ANTECIBO EN LA GOBERNACION DE PUNTARENAS

Los principales comerciantes y vecinos prominentes de la ciudad de Puntarenas celebraron antecibo un mitin en las salones de la Gobernación, en el que cambiaron impresiones acerca de elaborar algún buen proyecto que tienda a fomentar el turismo en Puntarenas. La idea, en concreto, es ésta: que el turismo del interior mediante una tribución de veinte colones, podría pasar tres días en Puntarenas; gozando de estos privilegios: pase de ferrocarril por adelantado y con importación de los comestibles en los días de estadía por los iniciadores de la idea. Así, pues, nosotros nos comprometamos a anunciar que aquel mitin estuvo muy concurrido, que la idea mucho gozó por veinte colones.

UN JOVEN AHOGADO Y UN ADULTO A PUNTO DE PERECER

Los datos estadísticos anuales de fallecimientos por sustracción, son alarmantes. Todos los años aparecen no menos de dos docenas de personas ahogadas en los ríos: en los ríos, pocas son las gentes que pierden sus vidas de esta manera. Este año el número de víctimas aumentó considerablemente, debido a circunstancias especiales, derivadas en los últimos temporales. Por ejemplo, en el río CHARCO, de la jurisdicción de Bolson, Guanacaste, se ahogó el joven Raval Villages; en el mismo río, pero bien estuvo a punto de perecer el señor Emiliano Ahumada. Ambos casos se deben—según se nos ha informado—a la carencia de merería de aquellos señores, que pierden pasar aquel río en momento en que bajaban grandes avenidas. No tenemos detalles del acontecimiento del coronel en Bolson; sí, sin embargo, permitimos que se sumitran datos por correo, quedamos en espera para darlos a conocer al lector. Mientras tanto recibía nuestro sentido pésame la familia Villages por el lactucoso suceso. Celebramos por otra parte que el señor Ahumada salvara su vida. Aquel coronel no informa si el temporal sigue o no en el Guanacaste, pero debe seguir, desde luego que los ríos están crecidos y por ellos bajan grandes y peligrosas crecientes.

LA "MAQUINA DE LA MUERTE", MANEJADA POR SEÑORITAS UNA PESIMA ESPECULACION

En la Meseta Central han dado comienzo las cogidas de café. Como ningún año, los brazos sobran para el trabajo; son ejércitos de mujeres, niños y hombres que se presentan en las ciudades buscando ocupación y será debido a ese exceso de brazos para el trabajo que, conocidos finiquitos que siempre han pasado por amigos y benefactores del pueblo han resultado bajar los salarios por fuerza. Eso es una especulación infame, fea, impropia de hombres bien intencionados. Ocupe el finiquito únicamente los brazos que deba ocupar en la recolección de café, pero no rebaje al trabajador su misero jornal. En algunas clases populares hay miseria, se siente el hambre, y naturalmente esas gentes son capaces de todo sacrificio personal por comer; pero que en las ciudades, donde se debe regular su trabajo no quiere decir que el finiquito ración y suero haya bien valiendo de ese estado de cosas para sacar mayor jornal al trabajo del pobre, como eso es infancioso, incorrecto e inhumano. Nosotros prometamos del proceder de esos finiquitos con todas las energías que como capaces y nos prometamos recoger datos minuciosos respecto para ilustrar al público de lo que ocurre.

SESION DE AYER EN EL CONGRESO CONSTITUCIONAL

ACUSACION POR PREVARICATO Y FUGA DE UN ALCALDE

Ha desaparecido intempestivamente un Alcalde procesado por abusos cometidos en funciones de autoridad. Ese Alcalde ejercía en el cantón de Abangares y fue acusado por faltar como juez y parte en asuntos judiciales que en su despacho se tramitaron. Se trata, pues, de delitos de prevaricato que la ley pena fuertemente. Las acusaciones fueron hechas a la Corte esta comisión al Jefe de la Librería para que levantara la información correspondiente, el que, por su parte, político del citado cantón, el que procedió sin tardanza, quedando los hechos comprobados. Ese señor Alcalde—don Nefalí Briceño—se permitió visitar a dicho Jefe Político en su despacho y amanzarlo siendo arrojado por aquella autoridad de su oficina. De pronto Briceño dispuso hacer viaje a Liberia y abandonó la Alcaldía, sin que hasta ahora se sepa de él, si de hecho necesitara su presencia en el Juzgado de la capital de la provincia del Guanacaste para examinar ciertas diligencias en el proceso que se le sigue. Esta clase de escándalos en empleados de justicia, son frecuentes en Costa Rica y ello, desde luego, desacredita la administración judicial; así, pues, el señor Alcalde debe ser castigado con mucho tino y cuidado seleccionando lo más posible sus empleados. Esa es la única manera de evitar que se repita esta clase de hechos, de suyo graves y escandalosos.

LOS EXAMENES DEL COLEGIO EVANS

Las pruebas finales del Colegio Evans de esta capital tendrán lugar durante los días 12, 13, 14, 15 y 16 de los meses en curso, habiéndose señalado para el acto público final el 2 de diciembre a las 8 de la noche. Según opinión de personas entendidas en cuestiones de enseñanza y por lo que uno de nosotros refiere ha habido con algunos padres de familia, los resultados del trabajo durante el año en este colegio han sido altamente satisfactorios. Las pruebas han sido escritas y orales. El consejo de Profesores, en uno de las últimas sesiones acordó dar premios a los mejores alumnos de cada curso. El caballero don Jaime Bennett ha tenido un nuevo rasgo de filantropía para con los estudiantes de la escuela, ya ha hecho el acto de saber al señor Director del Establecimiento don Eduardo Evans, que el obsequiar una medalla de oro, con el fin de que sea dada como premio al alumno del colegio que tenga durante el año la mejor calificación en los exámenes. Así mismo el Colegio ha mandado a fundir otra medalla que corresponderá al mejor alumno en contacto. A los padres de familia, a los particulares los invitamos por este medio para que asistan durante los días antes indicados a presenciar las pruebas finales del Colegio.

Teatro Variedades Teatro America Teatro Actualidades

Hoy JUEVES GRAN EXITO DE LA DAMA DE LAS CAMELIAS de la BERTINI - 8 partes - Luneta 0.75 Llegaron grandes novedades de la ROBIN Hoy Jueves: DESPEDIDA DEL El histrión o Crimen y Castigos Luneta o Palco 0.40 - Galería 0.15 Pronto: LA DAMA DE LAS CAMELIAS de la BERTINI



Para Evitarse Desengaños

tómese solamente la legítima preparación de Bacalao que por tres generaciones ha probado su poderoso alcance como alimento y como medicina, la

EMULSION de SCOTT

(La Original—Perfeccionada—Insustituible)

Para todas las enfermedades del pecho y pulmones.

Eficaz en toda época del año.

Para ambos sexos y todas las edades.

Fortifica sin Alcoholizar el Organismo.



Una gran casa francesa productora de cognac

La importante casa francesa de 90 años de permanencia en el "Gustave Martineau" de Santos, sus talleres y cinto de las eceras de Cognac, nos ha resultado por mediación de su activo Representante en esta República, Monsieur Pierre Vidal, un elegante folleto de propaganda que acaba de recibir como obsequio a su clientela.

La casa "Gustave Martineau" fue fundada en 1851 con relativa modestia, pero su desarrollo industrial fue tan rápido y creciente que en 1869 fundó una sucursal en Londres y en la actualidad tiene otras en las principales metrópolis europeas, así como bien dotadas agencias en todos los países del mundo con los cuales sostiene negocios cada vez más brillantes, debido a la excelencia de sus productos, que están considerados como de calidad superior por las autoridades en la materia y por el público que los consume de toda preferencia.

Director de esa casa tan renombrada como pudiente es don Mauricio Martineau, que forma parte de ella desde 1883. Está situado en Santos, como dijimos al principio y la entrada de su edificio principal mira al "Quai de la Rotonde". Las fábricas quedan a continuación. Toda la madera que se usa en ellas, en la hebra de casaca, es de roble francés del Limousin, que es el mejor caxote para el envejecimiento de aguardientes. Dichos casacos son fabricados en la imprenta de la casa por obreros especialistas que fabrican y que le han dado el justo crédito en el mundo entero.

La casa posee un muelle delante de los almacenes. Los cascos y las calas se embarcan directamente sobre el vapor para ser trasladados a (Tonny-Charente. Típicos sus servicios y dependencias son verdaderamente elásticos en su régimen. Pero cuando pueda decirse acerca de la excelencia del licor fino fabricado por la casa "Gustave Martineau" es difícil ante la prueba de los mismos, que debe hacerse por las personas de buen gusto en la seguridad de que han de merecer su aprobación y de formar una categoría selecta en sus bodegas. Al agradecer a aquellos respetables comerciantes y al señor Vidal, representante de ellos, el obsequio del folleto que mencionamos nos complacemos en desearle a la firma Martineau muy buenos negocios en Costa Rica, cuyo público sabrá apreciar de seguro tanto como lo merecen las espumosas egras que fabrica y que le han dado el justo crédito en el mundo entero.

PAPEL PERIODICO

EN RESMAS

A los precios más bajos de plaza, vende

LA IMPRENTA MODERNA

530 I dic. a s. o.

EL PROGRESO

FABRICA DE FIDEOS

LA MAS GRANDE Y LA MAS PERFECTA DEL PAIS Fideos de todas clases y superior calidad, elaborados con material de primera calidad importado directamente.

Casa de dos pisos situada 200 varas al Oeste del Mercado. Despachamos fideos para todas partes de la República. Invitamos al público a hacer una visita a nuestra Fábrica y poder darse cuenta del asco y empero en la fabricación.

TELEFONO No. 482 — APARTADO No. 943

7979

MUSMANI & HERMANOS.

LABORES DE FOMENTO

PARA EVITAR QUE EL FENOMENO SE REPITA.

En vista de los derrumbes ocurridos en la cuesta del Cacao camino de Atenas a Palmarés, que amparados el paso, y en consideración a la fuerte gradiente de esta sección y el peligro de que vuelvan a repetirse allí los derrumbimientos del terreno, se ha resuelto ejecutar un desvío del camino para evitar ese paso. La Dirección de Obras Públicas tiene ya orden de hacer el estudio de planos y presupuesto.

Por los estudios preliminares ya hechos se estima que ese trabajo exigirá un gasto de poco más de \$3,000 Se espera que las Municipalidades de Atenas, San Ramón, Naranjo, Palmarés y Grecia contribuyan para la ejecución de esa obra por el interés directo que tienen en el camino.

INFORME OFICIAL RECIBIDO ULTIMAMENTE

El Gobernador de Guanacaste en telegrama de 6 del corriente informa que el puente sobre el río Bebedero fue destruido en la parte central en momentos en que pasaba una partida de ganado.

PEDIRAN EL CUMPLIMIENTO DE LA LEY SOBRE PRIMAS PARA CULTIVO DEL TRIGO.

Muchos agricultores, especialmente de la jurisdicción de Cartago, se han presentado a la Secretaría de Fomento con el objeto de notificar, de acuerdo con la ley sobre primas por siembras de trigo, que han emprendido en sus cultivos, solicitando en consecuencia, que se manden hacer las inspecciones del caso para tener opción al pago correspondiente.

ENCARGADO PARA EJECUTAR UNA OBRA DELICADA.

La Secretaría de Fomento ha encargado a don Eduardo Pochet la ejecución de las instalaciones necesarias en el nuevo edificio de Correos y Telégrafos, para el servicio del alumbrado eléctrico incesante.

Para este efecto dicho señor presentó ya los planos correspondientes, los cuales fueron aprobados por la Dirección General de Obras Públicas.

BOLETIN BIBLIOGRAFICO

HISTORIA DE ESPAÑA EN EL SIGLO XIX — F. PI Y MARGALL Y F. PI Y ARSUAGA—BARCELONA

Esta nueva obra que la acreditada casa editorial "Centro Editorial Artístico de Miguel Seguí", de Barcelona, ofrece hoy al público, responde indudablemente a una conveniencia casi a una necesidad; pues, aparte de que ninguna de las historias de España hasta ahora publicadas abarca los tiempos contemporáneos, un siglo han pasado sin acontecimientos como lo fue el último noventa y tres, que requiere un libro especial exclusivo, si han de tratarse con el estudio y la detención que merecen, los arduos problemas cuya solución dejó aquí encomendada a la generación actual: un libro como el presente de indiscutible oportunidad e importancia, en donde se detallan con fidelidad y se analizan sin apasionamiento, todos los hechos, todos, ya hechos, ya advenidos, que más o menos directamente influyeron, durante el citado siglo, en los destinos de la nación española.

Esta Historia de España del Siglo XIX que se está editando con éxito asegurado, tiene cumplidamente ambos objetos. En ella hallará el lector: las intrigas y turbulencias que caracterizaron las épocas de Fernando VII y de su hijo Don Carlos. Mas las gloriosas luchas sostenidas por los abuelos en pro de su santa independencia; las no menos gloriosas, pero aparte, en que fueron emancipándose uno tras otro la mayor parte de los pueblos de América. Es en suma esta obra una perla de la erudición Pi y Margall, una de las más completas y bien concebidas que casa editora alguna haya ofrecido al público.

Formará de 6 a 7 tomos de regulares dimensiones, repartidos por cuadernos de 16 páginas. En el curso de la publicación se repartirá una numerosa y escogida colección de preciosas litografías en color. Sonamente se adquirirá un cuaderno al precio de un real.

FUNERARIA

M. POLINI

Acabo de recibir de Estados Unidos todo lo necesario para completar mi Funeraria y ofrezco hacer los entierros de lujo a precios moderados.

41-19-Nov.

M. POLINI

Recordad Este Paquete

Ninguna otra medicina en el mundo, exclusivamente para mujeres, ha hecho tantas curaciones verdaderas ni se ha vendido en tan grandes cantidades como el Compuesto Vegetal de la Dra. Lydia E. Pinkham.

Miles de mujeres han recuperado la salud con este remedio, cuya brillante historia es por mérito.

La mujer que está enferma y sufre no tiene excusa en seguir sufriendo pues no hay nada de que este antiguo y gran remedio cura los males femeninos.

Cardenas, Prov. de Matanzas, Cuba.—"Estuve sufriendo por muchos años de males en el útero y en los ovarios y seguí tratamientos que me estuvieron dando notables méritos por espacio de 12 años, pero no me curaron y finalmente, los doctores opinaron que era necesaria una operación, pero yo no accedí a ello.

"Después de leer un folleto que publicó Ud. determiné probar el Compuesto Vegetal de la Sra. Lydia E. Pinkham aunque sin fé alguna, pero después de tomar siete pачos estaba curada. Esto sucedió hace seis años y desde entonces no he experimentado la menor molestia. Antes de tomar su remedio tenía todos los años fuertes dolores en el vientre los cuales me obligaban a guardar cama por espacio de tres meses. Sólo siento no haber conocido antes su medicina pues me hubiera evitado muchos sufrimientos.

"Puede Ud. hacer pública este testimonio por beneficio de las mujeres que sufren. Cualquiera mujer puede venir a verme ó escribirme. Estoy segura que la convenceré de lo excelente que es el Compuesto Vegetal de la Sra. Lydia E. Pinkham."

Si está Ud. sufriendo alguna de estas enfermedades y desea un consejo especial, escriba confidencialmente a Lydia E. Pinkham Medicine Co., Lynn, Mass., U. S. A. Su carta será atendida, leída y contestada por una señora y considerada estrictamente confidencial.



COMO MERMA LA IMPORTACION DE MERCADERIAS

Con doce días de mar procedente de New York — vía Canal de Panamá — fundó ayer en Puntarenas, el vapor de la Ward Los MANZANILLO, sin pasajeros, UNICAMENTE con 14 toneladas de carga o sean 11 mil kilos. Una hincapié.

Esto, no obstante, la notable diferencia entre las tarifas de fletes de esa compañía naviera y las de la United.

A qué se debe, pues, el caso? Comentando el asunto con persona entendida en la materia, nos dijo: por una parte, a lo resuelto por el Comité de las importaciones; por otra a la interrupción ferroviaria; especialmente a esta última circunstancia. El día — agregó esa persona — en que el comercio nacional no tenga desconfinanzas para la que no tiene razón alguna, acerca de un servicio de transporte fijo y seguro por esa vía, las importaciones por Puntarenas aumentarían en un 50 por ciento y ello sería una mina de riqueza para la empresa ferroviaria que el conveiente.

En mucho pesimismo opinar así: muy de ver en cuando, en el Ferrocarril al Pacífico, es observable la interrupción que dificultan el tráfico directo con Puntarenas, lo que es cosa corriente en el ferrocarril inglés, especialmente en los meses de verano; lo que para es, que aquella empresa extranjera cuenta con más elementos y dinero para subsanar dificultades que la nacional y de allí, que los desperfectos en la vía sean corregidos con mayor prontitud que en la nuestra.

Por ejemplo, en los momentos actuales el administrador del Ferrocarril al Pacífico, precisamente por la falta de elementos, no lleva más avanzados los trabajos del puente de madera que construye en el Barranca y por esa causa es que la terminación de aquella obra durará más tiempo que el conveiente.

AT CARTAGO. THE HEALTHIEST TOWN OF COSTA RICA

Vacant lot for sale in the most central spot of the city, on "Calle Real" opposite to the Parochial Church, and diagonally to Central Park. Corner lot measuring 3000 square yards. Cartago has the best climate, best water works and sewerage system of the country, as well as good electric light.

AT SAN JOSE. THE CAPITAL TOWN OF COSTA RICA

Home for sale in the same block occupied by the Banco de Costa Rica, one block from the Public Market and half a block from the Palace of Justice. Suitable for Department Store or any kind of business. Its dimensions are 24 by 48 yards. For particulars apply to the owner Jacinto Canovell, in San José, 481-24 nov. al 3 dic.

Modelo 75



Precio: \$ 1,150
Puesto en San José, Costa Rica



Este Coche Completo Le Cuesta Muy Poco

Piense usted en las comodidades, beneficios y placeres de que tanto usted como su familia pueden disfrutar con un coche semejante.

Y ahora no tiene usted que pagar un alto precio.

Este Overland le servirá para todas las ocasiones — es un coche que cualquiera puede estar orgulloso de poseer.

Su peso es ligero y su mantención económica.

Solamente pesa 981 kilos. Esto en sí significa un ahorro en neumáticos y mantención general.

Además, el motor de larga carrera de pistón de alta eficiencia se ha diseñado especialmente para un bajo consumo de combustible.

De esta manera a todas las comodidades deseables en un automovil, se añaden las ventajas de un peso ligero y una mantención económica.

Usted obtiene un coche completamente equipado — un producto acabado en todos sus detalles. Tiene alumbrado y arranque eléctrico — muelles traseros tipo "cantilever" de acción suave — todas las comodidades y ventajas que se pueden desear comprendidas en un coche ligero para todo uso.

Sin duda alguna usted necesita un coche, y este nuevo Overland es precisamente el que llenará todos sus requisitos. Tendremos verdadero placer en darle una demostración.

Catálogos completos a quien los solicite.

A. T. HARRISON • San José de Costa Rica

The Willys-Overland Company, Toledo, Ohio, E. U. A.
Dirección Cablegráfica—Overland—(Claves: A. B. C. G., General, Western Union y Libbers)

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

PARA BEBERR

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA DESPUES DE LAS COMIDAS

